

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pias. en toda España. Extranjero, 2'25 pias. al mes.

Palma de Mallorca.—Lunes 25 de Febrero de 1907.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 8.

Importantísimo para el público

HERNIAOS, QUEBRADOS, LEED Llegará a esta ciudad... Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Contra la GLOSPEDA, ROSKOIA y demás enfermedades de los ganados VACUNO, de CERDA, LANAR y animales domésticos; úsese el famoso específico alemán, EXTRACTO KNEIPP de reciente invención y que según experimentos que acaban de verificarse en el extranjero, ha producido excelentes resultados.

COLABORACIÓN

Algo sobre la glosopeda en Baleares

Es un hecho por desgracia cierto, la existencia de esta epizootia en algunas vacuizas y porquerizas del término municipal de Palma, habiendo hecho su visita de cortesía y desarrollada después en todos sus distintos periodos; se han ocupado ya en amplia información los periódicos locales, señalando los sitios ó establos infectados; no es posible pues ocultarla, y por lo mismo es deber procurarse eficacísimos medios para contenerla y zoolarla, si posible fuera en el mismo punto de su aparición.

Para justificar la existencia de esta enfermedad, bastará únicamente decir que en 11 de Enero del corriente año pasó una comunicación al Ilmo. Sr. Inspector general de Sanidad interior en estos términos: «Ilmo. Sr.: Tengo el honor de poner en conocimiento de V. S. que por el Subdelegado de Veterinaria del distrito de Menorca se ha denunciado á esta Inspección de mi cargo la aparición de la «fiebre aftosa ó glosopeda» en el ganado vacuno de los predios: «Abdabús» y «Se Cudia Cremada» pertenecientes al término municipal de Mahón, habiendo invadido hasta la fecha diez y seis reses vacunas de las que han muerto cuatro terneros. Inmediatamente se han puesto y manteniendo con todo vigor, las «disposiciones» que para esta epizootia previene el Reglamento de Policía Sanitaria de los animales domésticos.

fué declarada «oficialmente» en el Boletín Oficial el día 15 de los corrientes. ¿Quien la trajó? ¿de dónde y cómo vino? Opino que eso es asunto reservado al legendaria polizonte que se ha dado en llamar Vargas. Lo que sí puedo afirmar con toda certeza, es que el microbio productor de la «fiebre aftosa ó glosopeda» vive entre algunos animales de una heredad que moran en el término de Palma, que no admite la menor duda que la tenemos en casa, y así tuve el honor de comunicarlo al Ilmo. Sr. Inspector general de Sanidad interior y al Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia en 13 del corriente mes.

La glosopeda que reina en Palma es por desgracia un hecho evidente, y el que de ello quiera convencerse pueda visitar los siguientes predios y locales, en cuya fachada se ostenta un cartelón que dice «Existe glosopeda»: el ex-convento de Jesús, en donde existe una yaquería con ocho reses atacadas; en el mismo predio y en un corral adjunto, dos reses del aparcador D. Magin Miré; en el corral del abastecedor D. Francisco Beltrán, sito en el «Hort d'as Cts» diez vacunas; en el corral de D. Pablo Valls, cuatro vacunas, y en el predio «San Sastré», cuatro reses vacunas y trece cerdas.

Con estos datos á la vista y antecedentes que puedan tomarse en los mismos sitios infectados, esperamos confiadamente que se hará obsequio á la verdad por mi triste que sea y ¡ojalá pronto podamos formar coro en la negativa que en estos días se ha lanzado sobre la existencia de la glosopeda en Palma, que es lo que de todas veras deseamos para la salud pública en primer término y para los intereses, siempre respetables, de la riqueza pecuaria del país.

¿Qué debemos hacer? ¿Qué camino emprender para luchar provechosamente contra esta enfermedad? Esto será asunto para otro artículo que si las circunstancias lo exigen prometemos continuar, pues la actual epizootia glosopédica se ha presentado con caracteres de benignidad y que con las medidas preventivas y represivas adoptadas sin contemplaciones por el Sr. Gobernador y Sr. Alcalde, es de esperar que pronto sea un hecho la desaparición de la enfermedad infecto-contagiosa que tanta alarma ha producido en este vecindario; pero no se crea que porque sea benigna la enfermedad, deban por esto estar tranquilos y cruzarse de brazos nuestros ganaderos y agricultores, pues por muy benigna que sea la «fiebre aftosa» y aunque ocasional poquísimas veces, siempre será bajo el punto de vista de la economía rural, una plaga, una verdadera calamidad que origina en el balance agrícola-pecuario de toda explotación enormes pérdidas; y además, no porque se presente benigna ahora la glosopeda puede asegurarse que conservará mientras persista el mismo carácter. ¿No está en lo posible que en un momento dado surjan localizaciones intensas y compliquen la benignidad? ¿No puede ocurrir que de la noche á la mañana se presenten casos de forma septicémica y apoplética? ¿Qué sucedió aquí, en la misma Mallorca, en el año 1902? Recordémos que fué flagelando nuestra riqueza pecuaria, llegando á alcanzar la mortalidad una cifra aterradora, sembrando el fomento entre los ganaderos de esta isla.

Estamos todavía á tiempo de evitar que la glosopeda se extienda á otros pueblos,

pues por sutil que se considere el germen que la produce y por grande que sea su poder difusivo; nunca es mejor ocasión para destruir los focos que cuando éstos son pocos y las medidas sanitarias se aplican con rigor y sin contemplaciones al principio de la invasora marcha, y de este modo se detiene ó se consigue una mayor lentitud en su difusión.

ANTONIO BOSCH

HOJA LITERARIA

El amante y la luna

La luna mira á sus pobres locos con sus cruels ojos verdes y muestra una maligna sonrisa funambulesca como un carrilón de Carnaval. En las calles azules de luna, las figuras tolo negras trezcan una extraña y absurda zarabanda en la que cada giro y cada tiempo parece tener un oculto y solemne sentido de rara liturgia. Pasan riendo y desaparecen en seguida y pasan otras sombras iguales que tampoco vuelven. Sus risas son una vibrante algazara de panderetas de plata y sobre todas triunfa una risa de ángel y diabla cantada por una boca femenina, maligna y banal, como flor de cisnmo. Nietzsche hubiera dicho que era la perra sensualidad.

Los bailarines han dejado al pasar una estela y perfumada frivolidad, un rastro de besos y canciones. Pero en los rostros borrachos de júbilo, habia huellas de un hondo implacable y trágico dolor como si fuesen protagonistas de un sainete sangriento.

—¡Madre Locura! Préstame tu escandalo caperua de cascabeles. Mira lo triste de mi soledad, lo amargo de mi cordura esperando á esa amada incógnita que ha de venir, que ha de venir! y por la que siento un amor profundo, misterioso y magnífico como la muerte. ¡Madre Luna! Bésame con tu rayo verde y fatal, embriégame de ese ageno visionario que hace delirar á los gatos que hace soñar y reír á los tristes bailarines del mundo.

La luna muda, con su gran riso estática, parece el rostro amortajado de un clono.

Hay una extraña viejecita hilando al borde del camino. Los grises velones descienden lentos desde el huso que gira eternamente, y las manos, de dedos escudridos y marfileños, como lentas arañas van tejendo la tela.

EMILIO CARRERA.

VARIEDADES

LA ÓPERA DE MÁS ÉXITO Probablemente la ópera que ha obtenido el éxito mayor, que se registra en la historia de la Música, desde el punto de vista de la taquilla es Madame Butterfly, de Puccini. Esta ópera se estrenó en Nueva York, por una compañía que la cantó en inglés, el 10 de Noviembre último, y se ha representado sin interrupción 50 veces en el espacio de seis semanas.

UN observador dice que las mujeres más activas se inclinan al brillante «aux mille feux», que las románticas adoran el café y las melancólicas el ópalo; las morenas prefieren el rubí, mientras las rubias creen que nada las favorece tanto como las turquesas.

PLATO DE CUARESMA A las personas que ayunan, es muy conveniente este plato.

Córtense las migas preferentemente con pan de dos ó tres días. A lo largo del pan y con el cuchillo ó navaja bien afilada, se dan una serie de cortes perpendiculares y todo lo unidos que se pueda, á fin de que resulten delgadas; cuando todo el largo del pan está así mareado, se da un corte horizontal como quien corta sopa y sobre una servilleta se recoge la multitud de pedacitos que caen y que son las migas de pan-propriamente dichas. Cuando se tienen las necesarias, se les pone la sal que se considera fresca y se las tiega con agua limpia y fresca, atando después bien apretadas las cuatro puntas de la servilleta, á fin de que se humedezcan por igual y se penetren de sal. Esta operación es conveniente hacerla la noche antes. Así cortadas y preparadas las migas, se pone en la sartén aceite bueno, un grano de ajo y pimentón; sin que se quemese, se echan las migas, se frien de prisa á fuego vivo y removiendo como que no se quemese, y ya está la cena ó colación que será completa si, puestas las migas bien calientes en un plato, se baña en una jicara de buen chocolate.

La psicología del peligro

Cuanto más fuerzas naturales conseguimos domar, más se multiplican las ocasiones de peligro para nosotros; lo propio que en un circo está más amenazada la vida de un domador cuanto más fieras ha conseguido domar bajo el imperio de su voluntad.

En otras épocas el hombre temía y evitaba el contacto de las oscuras fuerzas de la naturaleza; ahora ocurre lo contrario; les abrimos el camino de nuestra casa, jugamos con ellas, y á este es debido que, á pesar de nuestras propensiones pacíficas y de nuestra prudencia, nos encontremos, más á menudo que nuestros antepasados, enfrente de la muerte.

Es cierto, como aseguran muchos, que prevenimos, por obscura intuición, los acontecimientos que nos amenazan? Muy difícil es hacer contestar, porque aquellos acontecimientos que ocasionaron una muerte rápida no dejan espacio á sus víctimas para satisfacer nuestra curiosidad, y cuanto sabemos de hechos poco importantes no nos permite resolver el problema.

Al amanecer de un día claro, partimos en automóvil, en motorcito, en lancha ó en vapor, con la intención de divertirnos, y de pronto—suponiendo que vayamos en automóvil—al volver una esquina, en mitad del camino, en lo alto de una cuesta, aquí ó allá, á derecha ó izquierda, afirmando el manubrio, la rueda, el freno, cerrando de improviso toda salida, asumiendo el aspecto del ídolo, de un muro, de un obstáculo cualquiera, aparece la muerte cara á cara, dominante, imprevista, inevitable y con una señal clara los horizontes de la vida sin remedio.

Siempre entonces una escena interminable, contenida en un segundo, entre la inteligencia y el instinto. La actitud de nuestra razón, de nuestra inteligencia, de nuestra conciencia, llámese como quiera, es digna del mayor interés. Comprende de un modo instantáneo, con lógica, con calma que todo está perdido sin recurso. Y, sin embargo, no demuestra frenesí ni terror. Se da cuenta de la catástrofe en todos sus detalles, con todas sus consecuencias.

Entre la caída y la colisión le queda tiempo para reflexionar, para pensar en otra cosa, para hacer comparaciones: curiosas ó una serie de observaciones: el árbol que va á matarnos es un plátano, tiene tres grandes agujeros en la corteza... No es tan hermoso como los de nuestro jardín... La piedra contra la que se estrella nuestro cráneo tiene vetas rojizas... Nuestra inteligencia comprende que no es responsable y que nada se le puede echar en cara; espera lo inevitable con resignación en la que apunta algo de curiosidad.

Es indudable que si la existencia dependiera sólo de la intervención de esta indolencia, harto lógica y clarificante inteligencia, todo accidente terminaría en catástrofe. Por fortuna, advertido por los nervios que vibran, pierden la cabeza y chillan como muchachos asustados, surge otro personaje: un individuo rude, brutal, fuerte, que abriéndose paso á codazos, detiene con ademán irresistible todos los residuos de autoridad y todas las probabilidades de salvación que están á su alcance. Le llamamos instinto, consciente ó inconsciente. ¿Dónde estaba? ¿De dónde viene? ¿Dormía en un rincón ó se entregaba á trabajos despreciables en lo más recóndito de nuestro cuerpo? En otro tiempo era el soberano incontestado de nuestra persona y en la actualidad está relegado á las tinieblas inferiores como un paciente mal educado, estropeado, de pésimas reputación, como un testigo enojoso de nuestra condición primitiva. No pensamos ni recurrimos á él sino en los instantes desesperados.

Afortunadamente tiene buen carácter, no es egoísta y no guarda rencor. El instinto sabe, además, que todos aquellos emblesos y oropéles desde lo alto de los cuales lo despreciamos son fugaces, frívolos y sin consistencia, y que, en realidad, es el dueño del hombre. Con una ojeada que es más rápida y certera que el impulso del peligro que nos amaga, se da cuenta de la situación, del remedio que requiere, de las probabilidades de buen éxito, y en un instante da prueba de un magnífico, inolvidable espectáculo de fuerza, valor, precisión y voluntad, durante el cual la vida conquistada huye de las fauces de la inconquistable muerte.

Pasado el peligro, la razón, estupefacta, conteniendo el aliento, casi incrédula, un tanto desconcertada, dirige una última mirada á lo inverosímil. Luego asume de nuevo el mando, como un derecho imprescriptible, mientras el buen salvaje, á quien nadie se acuerda de felicitar, vuelve á su estado oscuro.

Si hay que decir la verdad, no tenemos derecho á contar con esa intercesión soberana. No muere, no falta, no se equivoca nunca; por muchos hombres le relegan á tales profundidades, tan de tarde en tarde le permiten ver un rayo de sol, la pierden de tal manera de vista, la humillan tan cruelmente, la agarrotan de tal modo, que en la locura de sus horribles situaciones no saben dónde hallarla. No disponen del tiempo material para ll-

marla ó soltarla del calabozo en que la encerraron, y cuando por fin llega de refresco, llena de buena voluntad, con las armas en la mano, el mal está cumplido: es demasiado tarde; la muerte ha realizado su obra.

¡Somos capaces si no de mejorar nuestro instinto (que yo considero perfecto), de poderlo llamar en el momento oportuno, de rebajar los vínculos que lo aprisionan y restituirlo á su primitiva libertad, que era la garantía más segura de nuestra salvaguardia?

Parece probable que aproximándonos habitual y sistemáticamente á las fuerzas y á los hechos, á todo lo que, con una palabra que expresa cosas enormes, llamamos naturaleza, podemos disminuir día tras día la distancia que hemos de recorrer para que el instinto acuda en nuestro auxilio. Esta distancia, casi imperceptible en los hombres salvajes, sencillos y humildes, crece á cada paso de nuestra educación y civilización.

He ahí porqué, cuando consideramos la falta de consistencia de nuestro cuerpo, la desordenada potencia de cuanto nos rodea el número de peligros á que estamos expuestos, nuestra buena suerte debe autojarnos portentosa comparada con la de otros seres vivientes. Entre las complicadas máquinas, aparatos, venenos, fuego y agua que nos rodean, entre las fuerzas que mejor ó peor hemos dominado, pero que se aprestan siempre á rebelarse, arriesgamos nuestra vida, veinte, treinta veces más que un caballo, un buey ó un perro. En un desastre de un camión, en una inundación, en un terremoto, en la caída de una casa ó de un árbol, un animal morirá más fácilmente que el hombre. Claro es que la razón de este último, su experiencia, la superioridad de su instinto le ayudarán poderosamente. Pero, sin embargo, diríase que hay algo más. Calculando iguales riesgos y peligros, teniendo en cuenta la inteligencia y la mayor prontitud y seguridad del instinto, queda el hecho que la naturaleza parece temer al hombre. Eritia religiosamente tocar su frágil cuerpo, lo rodea de toda especie de claras manifestaciones de respeto, y cuando, por un presuntuoso error nuestro lo obligamos á herirnos, nos causa el menor daño posible.

MAURICIO MATTERLINOK.

(Del Daily Mail).

Nafragio del «Berlin»

Nuevos detalles Londres 22.—Continúa recibiéndose aquí numerosos y terribles detalles del naufragio del Berlin.

Una parte de la popa del vapor, que seguía aún á flote con quince personas, ha sido durante toda la noche arrojada de un lado á otro por la fuerza de las olas, mientras las salvavidas y remolcadores hacían heroicos esfuerzos para acercarse á los restos del buque naufragado.

Uno tras otro iban muriendo los infelices, hasta que por fin á las cuatro de la tarde uno de los salvavidas logró ponerse á trecho para arrojar un cable á los naufragos, y así fueron salvados diez personas, únicos sobrevivientes de los ciento ochenta que llevaba á bordo el Berlin.

Durante toda la noche ha continuado moviendo, lo que contribuyó no poco á aumentar los sufrimientos de los naufragos y de sus salvadores.

Entre los valientes que se han embarcado en los salvidas ha estado el príncipe Enrique, esposo de la Reina Guillermina.

A cada momento está arrojando el mar cadáveres de infelices naufragos. Asegúrase que algunos pescadores de aquellas playas han despojado á los cadáveres, apoderándose de cuantas joyas y dinero les hallaban encima.

Han llegado á Irlanda gran número de personas de Inglaterra y de Alemania, temiendo que entre los naufragos pueda hallarse algún amigo ó pariente.

París 22.—Entre las víctimas del naufragio del Berlin figuran que están el cantante holandés Omelio y el pintor Hartz. Fuerzas de tropas y de policía vigilan las playas cerca de las cuales ha ocurrido la catástrofe, para evitar que sean robados por gentes sin alma los cadáveres que las olas arrojan continuamente á la costa.

Uno de los sobrevivientes del Berlin es el capitán Parkeson, quien dice que la tempestad fué horrosa durante toda la noche, no recordando haber presenciado otra semejante en su vida.

Añade que el buque llegó casualmente cerca del canal, lo que tranquilizó algo á los pasajeros que no estaban acostados, cuando de pronto se produjo un choque terrible, haciéndose pedazos el barco. Parkeson se precipitó á cubierta para ofrecer sus auxilios á quien los necesitase, y vió al capitán y al piloto del Berlin barridos del puente, donde se hallaban, por una ola inmensa.

reunido una multitud inmensa contemplando con lágrimas en los ojos el horrible espectáculo, pues la mar se ha visto pocas veces tan terriblemente enfurecida.

París 22.—Se hacen grandes elogios del arrojado demostrado por el príncipe consorte de la reina Guillermina, embarcándose con los salvadores de los naufragos del Berlin.

Después ha visitado el príncipe la capilla ardiente, donde son depositados los cadáveres que el mar va arrojando á la costa.

Por telégrafo

El «S. Francisco» embarrancado Madrid 24 (1 t).—Las Palmas—En cabo Nans ha embarrancado el bergantín goleta San Francisco, de la matrícula de Palma.

Gasset en Sevilla Madrid 24 (8 n).—Sevilla.—Ha llegado el ex ministro señor Gasset, habiéndole dispensado un entusiasta recibimiento. Ha presidido la asamblea de agricultores. Este acto se ha visto animadísimo.

Las oposiciones de secretarios El Sr. Lacierva ha dicho que la suspensión de las anunciadas oposiciones á secretarios de Ayuntamientos obedece á las operaciones electorales que se vienen efectuando.

Denuncias electorales Madrid 24 (10 n).—Una ponencia de ex ministros liberales examinó las denuncias electorales recibidas.

Acoso de candidatos El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva se lamenta de verse acosado por innumerables candidatos para las próximas elecciones.

Bendición Madrid 24 (10'40 n).—Alcoy—Ante el Sr. Canalejas se ha bendecido el nuevo viaducto. El señor Canalejas pronunció un brillante discurso.

La escuadra inglesa La Línea.—Ha fondeado la escuadra inglesa procedente de la bahía de Lagos, donde estuvo efectuando maniobras navales.

Medidas previasoras El Gobierno ha dado instrucciones al Gobernador de Valencia para el caso de que se promuevan incidentes contra el arzobispo señor Guisasaola.

La crisis agraria de Andalucía Madrid 24 (10'40 n).—Sevilla.—La asamblea de agricultores se ha visto animadísima.

El Sr. Gasset pronunció un hermoso discurso. Abogó para que se realice un empréstito de 190 millones para ejecutar el programa hidráulico, el único remedio para la crisis de Andalucía.

Sobre el problema de la emigración ofició el Sr. Gasset el apoyo del partido liberal.

Vapor no fuego averiado Ferrol.—Un fuerte temporal sorprendió al vapor noruego Havgensund en alta mar, el cual sufrió la rotura de la hélice.

La tripulación, al verse en grave peligro, se salvó en los botes. Protesta contra Maura Madrid 25 (1'30 m).—Los señores García Prieto y Romanones han redactado una protesta contra la teoría del Sr. Maura sobre nombramientos de los alcaldes de Real Orden.

El Sr. Moret la entregará al Sr. Maura.

Incidente en el Teatro Price Madrid 25 (2 m).—En el Teatro Price al querer las bailarinas repetir La Muchacha, lo impidió otra.

El público entonces arma una escandalosa bronca. Intervino la policía desalojando el teatro á sablazos.

Atentado contra Witte San Petersburgo.—El Juzgado ha comprobado que las bombas que se hallaron el día 5 de Febrero en casa del general Witte eran potentísimas.

No se realizó el atentado á causa de lo defectuoso del mecanismo de las bombas.

FABRA



Paquetes postales extranjeros: Imposición de 9 á 11. Entrega de 12 á 13. Cartificados, valores y objetos asegurados: de 10 á 17. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13. Lista: de 10 á 17. Aduanas: Desde una hora después de la llegada de los correos hasta las 13:30. Recepción de correspondencia oficial é impresos: Hasta media hora antes de la salida de los correos. Expendiduría de sellos de 8:30 á 18. Buzón de la Principal: Se recoge cinco minutos antes de la salida de todos los correos de la administración. Me cados. — En Montuiri. Vapores correo. — Llegadas. — De 6 á 7 el Belver de Barcelona. Salida. — A las 18:30 para Barcelona el Belver ó el Cataluña. Oficinas. — Horas de despacho: de 9 á 13 en el Gobierno civil, Diputación, Ayuntamiento y Delegación de Hacienda, y de 8:30 á 13 en el Gobierno militar. Giro mudo. — Despacho en el entresuelo de «Crédito Balear» de 8:30 á 12. Telegramas. — Servicio permanente en la estación central de Palma. — De sol á sol en la de Bajol. — De las 8 á las 21 en las de Ciudadela, Mahón, Soller é Ibiza y de 8 á 12 y de 15 á 19 en las de Andraitx, Valldemosa, Inca, La Puebla, Aleudía, Pollensa, Manacor, Felanig, Artá, Capdepera, Mercader y Alayor. Telefonos. — Comunicación permanente con la Central de la Red de Palma. Tranvías. — Salidas de Palma para Portoferrat: De la plaza de la Libertad á las 5:50 mañana y de la plaza de Coll desde las 7 mañana á las 9 noche, sale un coche cada 15 minutos. Salidas de Porto-Pt para Palma: Desde las 6:30 mañana á 8:50 noche, salen dos coches cada 15 minutos. Teatrales. — A las 20:30 en el Teatro Lírico.

MARITIMAS

Movimiento en el puerto durante las últimas 24 horas. Entradas. — Procedente de Valencia é Ibiza ha llegado esta mañana el vapor Cataluña con 20 pasajeros, la correspondencia de ambos puntos y carga general. A las diez ha llegado procedente de Ciudadela el pailebot Las Amigas con carga general. Salidas. — Para Ibiza salió ayer noche el vapor Lutho con carga general y la vajilla. Esta mañana á las diez ha salido para Marsella el vapor Balear con 14 pasajeros, carga general y correspondencia. Esta mañana á las ocho ha salido para Cabrera el vaporcito del mismo nombre. Despachados. — Para Barcelona se ha despachado y salido esta tarde el vapor Evamar. Varias noticias. — Mañana debe llegar procedente de Barcelona el vapor Belver, saliendo por la tarde á la hora de itinerario para el mismo punto.

DE LA REGIÓN

Argando sal. — Ordenes sagradas. — Escándalo y carreras. — Adios cinematográfico. — Aprensión de contrabando. — Sello litú. De distintas nacionalidades han llegado algunos veleros de gran tonelaje con el objeto de cargar sal. También dos vapores, de 5.000 y 1.550 toneladas se encuentran en el puesto salinero cargando del mismo artículo. — En uno de estos últimos correos, y con el objeto de recibir del Ilmo. Obispo de Menorca, órdenes sagradas, salió nuestro amigo y conocido escritor D. Isidoro Macabich. — En una casa de lococinio, se promovió ayer un escándalo mayúsculo, hasta el extremo de salir á relucir los cuchillos que afortunadamente no dieron que sentir, pues intervinieron algunos transeúntes. — Después de una larga y lucrativa temporada, la empresa del cinematógrafo que actúa en el Teatro Pereira, ha despedido hoy domingo despedirse del público ibicenco con una función extraordinaria, en la que ha expuesto las mejores películas del repertorio.

— En aguas de la vecina isla de Formentera han sido apresados por el Agente de mar de la Aduana, 43 bultos de tabaco. — La Cámara de Comercio ha dirigido una solicitud al ministro de Hacienda suplicándole aplaque el cambio de cédulas personales hasta ver si el Parlamento resuelve si se ha de efectuar el cobro con recargo ó sin él. 25 Febrero 1907.

DE TEATROS

Lirico-Circo Las funciones celebradas ayer tarde y noche se vieron muy concurridas consiguiendo muchos aplausos todos los artistas que en ellas tomaron parte. El nuevo número L'amazona d'or presentado por Miss Lina Mardrer resultó de mucho efecto. Esta noche tendrá lugar el beneficio de los clowns Rico y Alex que según anuncian los carteles presentarán nuevas entradas cómicas. Mañana noche despedida de la Compañía. La función á beneficio del público y está dedicada á la prensa y lectores de los periódicos de Palma. Todos los periódicos de mañana publicarán en su edición un Vale y á toda persona que se presente en taquilla con un vale de cualquier periódico se le hará una rebaja del cincuenta por ciento, así en la entrada como en la localidad. La Protectora El melodrama de espectáculo Los dos pilletes siempre ha tenido gran éxito en Palma y ello lo prueba el lleno que anoche había en La Protectora en cuyo teatro reanudó sus tareas la compañía del señor Manera con la obra citada. Los artistas de la compañía hicieron de su parte cuanto les fué posible para dar á la obra la mejor interpretación consiguiendo abundantes aplausos en unión de nuestro compañero D. Juan B. Enseñat que asistió á la representación, teniendo que presentarse al público repetidas veces.

Gacetillas

Por los alrededores de la iglesia de la Concepción se estravió anoche una bolita de oro que forma parte de un dije de señora. La persona que lo tenga en su poder y desee devolverlo, en esta Administración darán razón de su dueño, quien gratificará el hallazgo. En Algaida la guardia civil ha puesto á disposición del Juzgado á dos muchachos que hicieron una denuncia falsa. En Manacor la guardia civil ha detenido á un sujeto autor convicto y confeso del hurto de 20 huevos y unas tijeras. En Felanig la guardia civil ha detenido á Joaquín Obrador Mesquida, reclamado por el Juzgado de Manacor. Por el Sr. Gobernador han sido multadas en 75 pias. cada una, 4 mujeres por infracción de la ley de trata de blancas y en 25 dos sujetos por sospechar de que jugaban á los prohibidos. En la Central Telefónica se hallan depositados despachos dirigidos á José Torrecillo y María Gomila Pascual. Ha aparecido un nuevo caso de viruela en Felanig. Se halla vacante la plaza de médico titular de Ciudadela. En la Alcaldía de Campos se ha presentado una mujer llamada Apolonia Vidal Ferrer denunciando que su esposo Francisco Bayan Rodríguez, natural de Sevilla, hacía 15 días había desaparecido de su domicilio. El Presidente de la Audiencia llama á Juan Luis Tomás. D. Blas Buero Valverde ha sido nombrado oficial de segunda clase de Hacienda en la Depositaria de Baleares.

Hoy ha sido curado un niño de 12 años en el Dispensario de la «Cruz Roja» de Palma, que presentaba una herida en la caja izquierda de pronóstico reservado; fué curado por el Doctor D. Angel Rosselló Gómez y asistido por los señores D. Victor Valenzuela y D. José Quetglas. Don Juan Mulet ayer extravió una cartera conteniendo un billete de 50 pesetas y una letra aceptada. La persona que la haya encontrado puede entregarla en esta Redacción y se le gratificará. Desde el martes 26 de los corrientes hasta el día 10 del próximo Marzo, estarán expuestos los estudios de pintura de D. José Pons en el «Círculo de Bellas Artes». En la Secretaría de la Junta Provincial se han recibido los nombramientos de maestras de la Soledad y Salinas expedidas á nombre de D.ª Francisca Oliver y D.ª María Vaquer respectivamente y de maestros de Biniali y Biniamar expedidos á favor de D. Alejo Oliver y don José Mata. En una pedrea que sostenían varios muchachos, uno de ellos fué herido fuertemente en la cabeza. Fué curado en la Casa de Socorro. Ha sido denunciado al Juzgado un sujeto que promovió escándalo en la vía pública. Anoche un borracho promovió alboroto junto al jardín de la Glorieta. Fué amonestado y conducido á su domicilio. En la Alcaldía de Mahón se halla expuesto al público á efectos de reclamación el proyecto de reforma de la Cuanta Larga formado por el Ingeniero D. Antonio Gómez. En la Inspección de Vigilancia se halla depositado un pagaré de 350 pias. encontrado en la vía pública. El Ayuntamiento de la Puebla anuncia una subasta para efectuar las obras que se tienen proyectadas para convertir en paseo público la plaza de aquella villa. El día primero del próximo mes de Marzo se abre el pago de los haberes á los individuos de clases pasivas que lo perciben por la Depositaria de esta Delegación en la forma siguiente: Día 1.º—Montepío Militar; Montepío Civil y Jubilados. Día 2.º—Retirados de Guerra y Marina. El 22 del corriente, se estravió desde la calle de la Boteria á la de Valseca una petaca de cuero de Urbique que contenía un décimo de la lotería Nacional del próximo sorteo de 28 de Febrero. En la calle de Valseca 30, 3.º se gratificará el hallazgo. Ayer fué encontrada muerta en su propio domicilio que lo tenía en la casa n.º 30 de la calle de la Harina, una mujer llamada Nicolasa Pol, de 70 años de edad. Vivía sola y falleció de muerte natural sin asistencia facultativa. La velada celebrada anoche en la Democracia Balear resultó muy animada. En las inmediaciones de la Puerta de Jesús ayer un carabino aprensó unos 15 kilos de tabaco que conducía una mujer. El pedido de papel hecho por las dependencias oficiales á la Dirección general del Timbre, par utilizarlo durante el año 1907, asciende á 14.690.887 pliegos. Ha sido destinado á la Prisión sáctica de Burgos el recluso Melchor Jaime Coll. Los sargentos don Floracio Jain y don Juan Pascual, han sido designados para ocupar los destinos de auxiliar de secretaría de la Diputación provincial y

celador de la Casa Misericordia, respectivamente. Ha sido creada una cartera en Santañ y con el haber anual de 200 pesetas. En la Central Telefónica se halla depositado un despacho dirigido á don Pedro Ordinas. Sociedades y Corporaciones Crédito Balear La Junta de Gobierno de esta Sociedad, ha señalado el día 10 del próximo Marzo, á las doce del día para que tenga efecto la Junta general ordinaria que previene el artículo 19 de nuestros Estatutos. A la par de este acuerdo, participamos á los señores accionistas que hasta las dos de la tarde del día 9 del expresado mes, la Secretaría facilitará las correspondientes papeletas de asistencia y admitirá las cartas de representación autorizadas por el artículo 20 de los citados Estatutos. Palma 19 Febrero de 1907.—El Presidente, José Monlau.—P. A. de la J. de G., Bartolomé Ordinas, Secretario.

Sociedades y Corporaciones

Isleña Marítima Compañía Mallorquina de Vapores Por disposición de la Junta de Gobierno, se hace saber á los señores accionistas, que desde el viernes 22 del actual quedará abierto el pago de la cantidad que han de percibir al tenor de lo acordado en la Junta general ordinaria de 17 de este mes, destinándose á este objeto los miércoles y viernes de diez á una de la mañana. Palma 19 Febrero de 1907.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G., Ramón Obrador, Vocal Secretario. Centro Farmacéutico Por acuerdo de la J. de G. se convoca á los señores accionistas á la general ordinaria que tendrá lugar el día 10 de Marzo próximo á las doce. Los señores accionistas que deseen asistir á dicha Junta deberán depositar sus acciones en Secretaría con 24 horas de anticipación á la señalada para la misma. Palma 20 Febrero de 1907.—P. A. de la J. de G.—El Presidente, Juan Munar.—El Secretario, Juan Sureda. Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora el día 4 de marzo próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde en el domicilio de la Asociación, se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en mayo de 1906. Hasta el día 2 del citado mes á las 7 de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 22 de Febrero de 1907.—El vocal de turno, Antonio Sbert y Canals. Sociedad del Alumbrado por gas Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta general celebrada hoy, todos los días laborables hasta el 28 del corriente, y después únicamente los jueves desde las 9 á las 13. Los señores accionistas que no hayan de cobrar en nombre propio, deberán entregar la debida autorización. Palma 14 de Febrero de 1907.—El Director, Luis Pascual. El hecho del día Un gran hombre ha dicho: «Los hechos son los espejos donde se refleja la verdad». Los preparadores de las píldoras Pink han tomado esta máxima como línea de conducta. Así no habreis leído jamás un solo artículo sobre las curaciones obtenidas con las píldoras Pink, sin que vaya al mismo tiempo la prueba que estas curaciones existen, y en gran número. Hechos, curaciones, he aquí lo que nosotros señalamos cada día en todos los periódicos del país.

Más telegramas

Obsequio—Regreso Madrid 25 (11:15 m).—Alcoy.—El Sr. Canalejas y demás invitados, después de la inauguración del viaducto, fueron obsequiados en el Círculo Católico. Hoy el Sr. Canalejas marcha á Madrid. Encargo Se ha dicho que el ministro de España en el Vaticano Sr. Ojeda, ha recibido del Gobierno el encargo de gestionar en sentido meramente económico un convenio con la Santa Sede que tenderá á rectificar ó aclarar el Concordato vigente. Mejoría—No asistirá Madrid 25 (11:35 m).—Don Melquiades Alvarez ha mejorado. Se cree que no asistirá á la reunión que han de celebrar los republicanos. Convocatoria La Gaceta publica la convocatoria á oposiciones para cubrir plazas del cuerpo de Correos, fijando el día primero de Junio próximo para la presentación de los opositores á dichas plazas. No se presenta Se desmiente que el ministro de la Guerra, general Loño, se presente candidato en el distrito de Almansa. Embajador Madrid 25 (11:35 m).—El conde de San Luis ha marchado á Lisboa, para posesionarse del cargo de embajador de España en Portugal que se le ha concedido. Manifestaciones—Colisión Roma. — Dicen de Chieti que mientras se estaba predicando un sermón en la iglesia, se hicieron manifestaciones antireligiosas. Es to dió lugar á que se produjeran colisiones, de las que resultaron numerosos heridos de uno y otro bando. Coalición clerical Madrid 25 (11:35 m).—Bilbao Se ha reconstituido la coalición clerical. Forman la candidatura de dicha coalición el integrista señor Utoraz, el carlista Sr. Lezama y el bizcaitarra Sr. Lerracón.

«Desde hace mucho tiempo, nos escribe, tenía la sangre tan empobrecida que me encontraba en un grave estado de decaimiento general; sufría continuamente de dolores de cabeza, de dolores en los costados y en la espalda. Siempre sentía un cansancio muy grande, estaba completamente decidido y un malstar continuo me impedía de hacer mi trabajo usual. Había perdido por completo el apetito y mis digestiones eran muy difíciles y laboriosas. Además, me atormentaban insomnios persistentes. Los medicamentos no servían de nada para mí. Ya no quería tomar ninguno más pero tanto me instaron de tomar las Píldoras Pink que acabé por consentir en hacer con ellas un último ensayo y he de decirlo, las píldoras Pink me han hecho mucho bien. Inmediatamente produjeron en mí estado una mejoría notable. Después de un tratamiento relativamente corto, las píldoras Pink me han curado. Ya puedo dedicarme al trabajo. Ya soy fuerte.» He aquí un hecho, y hechos de esta naturaleza no es uno por día, sino cientos que podríamos citar, sin contar todos los que no llegan á nuestro conocimiento. En todos estos casos y para todas estas personas, las píldoras Pink hacen una cosa, una cosa solamente, pero la hacen bien. Las píldoras Pink dan sangre y siempre sangre, y este es el mejor remedio para combatir las enfermedades persistentes. La mayoría de las enfermedades provienen de la pobreza y de la mala composición de la sangre. Por esta razón las píldoras Pink son soberanas contra la anemia, la clorosis, la neurastenia, la debilidad general, los males del estómago, el reuma. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintinueve pesetas las seis cajas.

LA BOLSA

Madrid 25 á las 16 Interior contado. . . . . 83'45 Interior fin de mes. . . . . 83'45 Amortizable 5 por 100. . . . . 101'10 Banco de España . . . . . 435'50 Compañía de Tabacos . . . . . 395'00 Francos . . . . . 8'90 Libras. . . . . 00'00 Exterior de París . . . . . 95'25 FABRA Los bizcaitaras están disgustados y los carlistas recelosos. El arzobispo Guisasola dice que jamás se ha pensado en que el señor Guisasola entrase en la combinación de prelados que se estaba preparando; y añade que la vacante del arzobispado de Sevilla no existe, puesto que se ha acordado que la ocupe el obispo de Palencia. Temporal—Hundimiento Madrid 25 (11:45 m).—Comunican de Argel que en aquellas aguas reina un gran temporal. El viento ha hundido las chozas del aduar de Mecha-Halla, habiendo quedado sepultados 31 de los que las habitaban. Numerosas víctimas Parece que las víctimas del naufragio del buque Emperatriz son muy numerosas. Carta de protesta El Papa ha recibido una carta firmada por 25.000 americanos, protestando de la separación de la Iglesia y el Estado en Francia. Reparación de templos París.—Se asegura que monsieur Briand creará una caja especial de fondos con las rentas de legados para destinarlos á reparar templos. Lucha sangrienta en un baile Madrid 25 (11:35 m).—En un pueblo cerca de Vigo se ordenó por la autoridad la suspensión de un baile. Los concurrentes desobedecieron á los guardias y estos entonces disolvieron á tiros la reunión. Varios asistentes la emprendieron á navajas contra los civiles, resultando algunos heridos. Mineros en huelga Los obreros de la mina El Barranco de Pueblo Nuevo, se han declarado en huelga, por exigirles sus patronos aumento de trabajo. Se dice que los reyes Alfonso XIII y Eduardo VII se entrevistarán en Cartagena el próximo mes de marzo. Artista detenida y multada Madrid 25 (11:50 m).—La bailarina Pepita Sevilla ha sido detenida y será multada con 500 pesetas. Ha negado que ofendiera al público, añadiendo que por éste fué mal interpretado el ademán de la artista. La empresa ha despedido de la compañía á dicha artista. De regreso—Petición denegada Madrid 25 (3:10 t).—Han regresado de su cacería los señores Maury y Osma. Una comisión de secretarios de ayuntamiento ha pedido al ministro de la Gobernación que se verifiquen las oposiciones para el ingreso en dicho cuerpo. El ministro se ha negado á hacerlo con motivo de las elecciones.



Sr. D. Mariano Merino Ballesteros. La curación del día, el hecho del día es la curación de D. Mariano Merino Ballesteros, calle de Miguel Angel, núm. 1, Madrid.

hora de la comida, que efectuaron sin cambiar una palabra. Al siguiente día el príncipe salió de caza, no regresando hasta la noche. Al llegar al castillo le fué entregado un telegrama. Era el que el capitán Simons le dirigía desde Jersey. El príncipe dijo entonces á Catalina: —¿Tienes amiga: tengo que comunicarte una noticia. —¿Qué? —Me marchó esta noche. —¿Os marcháis? —Sí; voy á Brest. —¿Solo? —Sí. Catalina bajó la cabeza y se echó á llorar. Entonces se rompió el hielo. El príncipe la estrechó entre sus brazos, y dándole un beso, le dijo: —¿Qué loca eres! ¿Puedes dudar un solo instante de mi amor? Se notaba tan fervorosa expresión, tanto apasionamiento en estas sencillas palabras, que Catalina se avergonzó de sus sospechas. —¡Ah! —¡Ij. — ¡Pórdname! ¡Tienes razón, estoy loca! El príncipe se marchó. ¿Cuántos días iba á durar su ausencia?

Catalina no lo sabía. Pero apenas hubo partido Tuhatrak su carácter suspicaz y celoso se impuso. —¿Quién podía asegurarle que Tuhatrak y Olimpia no fuesen á encontrarse en alguna parte? Desde hacía ocho días, la señora de Plouesnel no había dado señales de vida. Catalina, al día siguiente de haberse marchado el príncipe montó á caballo y fué á pasearse por la orilla del mar. En la playa encontró algunos pescadores de Cancale que estaban secando sus redes, y les hizo algunas preguntas acerca de la señora del castillo de Plouesnel. Uno de ellos, que era un anciano, le dijo: —¡Oh! Yo la conozco mucho á madam Olimpia, como suelen llamarla. El otro día, precisamente, la encontré. —¿Dónde? —En San Malo. Catalina se estremeció. —¿Qué día la visteis? —dijo. —El martes pasado. La princesa reflexionó en seguida. El martes, precisamente el día en que Tuhatrak había regresado. ¿Se habría encontrado con Olimpia en San Malo? Otro pesa dor añadió luego:

maravillosa facilidad que para aprender los idiomas tienen los rusos. De su antigua profesión había conservado el joven una habilidad incomparable para disfrazarse y cambiar la expresión de su semblante, de tal manera, que con la mayor naturalidad llevaba los trajes más distintos. Cuando estuvieron solos, Catalina le dijo: —No necesito para nada tu vida, hijo mío; la misión que voy á confiarle no puede ser más pacífica. —¡Oh! —exclamó Ivan algo desconcertado. —Oye, —siguió diciendo la princesa. —El príncipe se ha marchado. —Lo sé, señora. —Ha ido á Brest. —Eso ha dicho al marcharse. —Pues bien: es preciso que tú también vayas á Brest. —Cuando queráis. —Que encuentres al príncipe. —Perfectamente. —Y que te arregles de manera que no pueda reconocerte. —Eso es fácil, —contestó Ivan. —Y que me tengas al corriente, día por día, de todo lo que haga. —¿He de ponermos hoy mismo en camino?

su corazón y aún quizás inconscientemente á aquella mujer que se llamaba Olimpia, á la que tanto había amado y por la que tanto había sufrido. Catalina, pensando en esto, volvía á ser hija de las estepas, la gran señora rusa cuya envoltura sólo está civilizada, pero que sigue siendo siempre en el fondo algo salvaje. Nieta de un hetman cosaco, tenía en las venas sangre de los kalmucos. Y aquella sangre ardía, subía á la cabeza, turbaba su corazón y oscurecía su mirada. Tuhatrak estuvo ausente tres días. Este tiempo fué angustiosísimo para Catalina, quien llegó hasta al extremo de imaginar que Tuhatrak los había acaso pasado con Olimpia. El príncipe regresó de muy buen humor. —¿De dónde vienes? —le preguntó Catalina. —De San Malo, querida amiga. —¿No habéis ido más que allí? —Nada más. —¿Y en tres días no habéis tenido un minuto para volver ó para enviarme al menos noticias vuestras? —He pasado ese tiempo encerrado. —¡Ah! —No salía más que de noche.

Creer que un producto es bueno porque su autor lo diga, no basta; es preciso probarlo, regalando profusamente muestras, para que todo el mundo pueda comprobarlo prácticamente sin el menor gasto; pues bien, partiendo de este principio, durante 12 años consecutivos estoy regalando á millares las cajitas de prueba de mis ahora ya famosas

**Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera**

A base de Brea, Balsamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucaliptol Siempre eficaces para curar la Tos, más rebelde y la Bronquitis más crónica, así como el Asma, Ronquera, Resfriados Catarras, Bronco-Pulmonares y demás afecciones del pecho.

1.50 pesetas caja—Venta al por mayor Centro Farmacéutico Farmacias José F. Rey, Balsaria, —La Salud, Plaza de Palou y Coll—Mayol, Sindicato, señor Mir, san Nito á—Viuda de Pineda, La Paz—Drogueria Bisson, plaza de Cort 8—Marina La Balearia—Farmacia Central Santa Catalina



I. Freixas Romera  
Farmacéutico  
ARIBAU, 13 — BARCELONA

**LOECHES**  
(La Margarita)

Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños  
Punto de venta en Palma. Centro Farmacéutico.

**Pedid** en las principales Farmacias y Droguerías

Citrato de Magnesias granular efervescente **San-Imol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

---

**Pedid** en las buenas Perfumerías

Anti-Odontálgico **San Imol**

Elixir dentífrico **Guimol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

**Vapores Directos**  
Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto el día 28 de Febrero el vapor

**PIO IX**

Admite carga y pasaje para dichos puertos.  
Para más informes dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 26, Palma, únicos representantes de la Compañía.

**EXITO** Usadlo si queréis conservar el cabello en su estado natural Perfumerías.

**Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína**

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

**El Menthol** que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atróficas, de forma seca, granulosa, glandular, oónica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilloso laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1.50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

**No más vello**

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los **POLVOS** cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tangen vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2.50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Ju

Se ruega al público visite nuestros locales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, realce, matices punto venico, etc., ejecutados en la máquina

**Doméstica bobina central**

la misma que emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

**Se venden** A precios baratos todos los enseres necesarios para la elaboración de chocolate, un mostrador, vidriera, propio para comestibles. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

**Máquinas de vapor**  
Alexander de 10, 16 y 20 caballos nominales, en muy buen estado, se venden, Diputación 380, Barcelona.

**Alquileres**  
Botica con entresuelo, agua de fusate y terrado, muy capaz para cualquier comer, 4, Cordillera 59 y 61.  
Entresuelos con agua de fusate y de pozos, gas, electricidad, tres dormitorios, cinco salas; General Barceló, 16 y 18. Informes en el 18, principal

**Oficias Modistas**  
Se necesitan, en casa de confección, razón, Centro de anuncios, P. Santa Eulalia, 10.

**Exito** Sin rival para impedir la pérdida del cabello y evitar las canas. Venta F. Bieguer y J. Pomar, B. Quetglas.

**Herpes, escrófulas, tuberculosis**  
con decaimiento de fuerzas e impotencia  
**La Sulfurina Jimeno**

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y es general de las humores infecciosas.  
Para el uso véase el prospecto.  
Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

**HISTOGENO LLOPIS**

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

**Sociedad Anglo Española de Motores**  
Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 39 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Bach» de la «Manchester. Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasogena sistema «Grosley», sin péndulo ni caldera.—Gasogena sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Bury Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas bloks.  
Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.  
Unico representante **Bernardo Estela**, Palma de Mallorca

**Estómago**

Curación radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple impotencia hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones difíciles ó anormales, acompañadas de pesadez gástrica, dolores, desarrollo de gases, vómitos alimenticios, diarreas, etc., etc., mediante el empleo de los

**Polvos del Dr. JULIUS MERC**  
EXENTOS DE CALMANTES O NARCÓTICOS

Remedio heroico desconocido hasta ahora en España. Preciosa adquisición de la ciencia médica.—Precios 4 pts. frasco.

De venta.—En Palma de Mallorca, Farmacia Valenzuela, plaza de la Cuartera 14—Mahón: Honorio Pons, Arrabalata 4—Valencia: Hijos de Blas Cueta plaza del Mercado—Madrid: Gayoso, Arenal 2.—Barcelona: viuda Alena, Pasaje Crédito, 4—Zaragoza: vda. Jordán, p. Mercado y principales farmacias de Europa y América.

**Nunca las cápsulas perruvianas Borell**

han dejado de curar pronto y radicalmente las **Hemorragias** (purgaciones) **Gonorrreas** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

**83 años de éxito creciente**

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

**Solución Benedicto** DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON CRESOLAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pintaencia, debilidad general, postura nerviosa, neurastenia, potancia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrófulas, etc., etc.

Frasco 2.50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid; principales farmacias.—En Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

**Leche Antiséptica**

El mejor preparado para blanquear, refrescar y hermoear el cutis

Preparado por **J. PONS Y VILA**  
MARCA REGISTRADA

Precio 2 pesetas Frasco pequeño. 3.75 pts. frasco grande.  
Id. á provincias, 2.50. Id. id. 4.50. Id. id.

NOTA.—Puede asegurarse que mi preparado es el mejor que se conoce, como lo acreditan muchísimas Señoras que lo han usado, por ser el único que no perjudica y que conserva fresco y hermoso el cutis, dejando un blanco mate fino muy agradable, resultando mucho más económico que otros productos similares, por ser reducido el precio y no tener necesidad de aplicar polvos, cremas, etc., es decir, nada absolutamente, lo cual permite que esté al alcance de todas las clases sociales.

Para evitar falsificaciones, suplico á las Señoras que exijan mi nombre y marca.

**AVISO VENTA** En las principales perfumerías y droguerías de España y América. Depósito exclusivo en Palma, Centro Farmacéutico.

**DEPOSITO CENTRAL**—En casa del autor, Baños Viejos 8, principal, Barcelona.

**CALLICIDA PIZÁ**

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durazas. Es curativo, no irrita los inconvenientes de otros vapores y de los líquidos en general. Es económico, una puesta en todas las farmacias, droguerías y zapaterías.

**UDO STEINBERG, ingeniero**  
Barcelona Bruch, 56

Motores á gas Máquinas á vapor

**Kappel Engelhart**

Venta exclusiva para las Baleares  
MATERIAL Y MAQUINARIA ELÉCTRICA

**Siemens--Schuckert**

**"TOT"**

ÚNICO ESPECÍFICO VERDAD para la curación de las enfermedades y desarreglos del Estómago y del Aparato digestivo

Único en Farmacias y Droguerías  
Al por mayor: **Hilarión Grau**  
Boulevard de San Pedro, 6. BARCELONA

**Pérdida** El sábado por la noche se extravió una bus de señora, la persona que lo haya encontrado, puede devolverlo en este Centro de Anuncios, plaza Santa Eulalia 10 y se le gratificará.

**Bicicleta**  
Precedente de préstamo se vende una bicicleta. Se da dinero por papeletas de empeño, ropa mu b'es y alhajas.  
Casa de préstamos, Despuig 40—SANTA CATALINA.

**Solares en venta**  
En el camino de Son Rapiña, junto al Barranch es sitio ameno, á propósito para casas de verano. Informarán sobre el terreno, todos las tardes.

**Se necesita**  
Una mujer de 30 á 40 años para cuidar un niño recién nacido, calle Reig, núm. 0—1.

**No mas pelo blanco**  
Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, higiénico y eficaz.  
Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

**Máquinas SINGER para coser**

La Compañía Fabril Singer  
Concesionarios en España **ADCOCK Y C.**

Todos los modelos á ptas. 2.50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

General en la provincia de las islas Bale  
Palma de Mallorca, Jaime II—4

—186—

—¿Qué hacéis, pues, en San Malo?  
—Me ocupaba de Loudeac.  
—¿De veras?  
—El buen hombre ha partido.  
—¡Ah!—dijo Catalina, que estaba haciendo esfuerzos para apaciguar sus celos.—¿Ha partido?  
—Sí.  
—Entonces, ha llegado su turno?  
—Dentro de seis á ocho días habrá expiado sus crímenes.  
Los ojos de Catalina brillaron.  
—En ese caso,—dijo,—le llegará el turno á ella.  
—¿A quién? ¿A Olimpia?  
—Sin duda.  
Tuhatrac no contestó.  
Catalina le cogió entonces por un brazo y sacudiéndole, dijo:  
—Pero habla, decid... ¿no ha llegado al fin su turno?  
—Ya veremos,—contestó el príncipe, y se puso á liar tranquilamente un cigarillo.  
La calma de Tuhatrac exasperó á la princesa.  
—¡Ah!—exclamó.—No tratéis de engañarme.  
—¿Qué queréis decir?—preguntó el príncipe.  
—Es que no queréis castigar á esa mujer.

—191—

sus siervos en la condición de labradores.

Es muy frecuente ver que un gran señor, cuando encuentra en sus territorios á un niño inteligente, le haga educar, hasta que el joven esclavo sale de las universidades con una carrera liberal.

Únicamente les está prohibido el ejercicio de la carrera militar.

Una vez se halla en condiciones el siervo, para ser abogado, médico, profesor ó industrial, el señor consistente en que le pague el **obrock**, es decir, el precio de su rescate y le permite que resida en las ciudades y que se dedique al ejercicio de su profesión.

Catalina había hecho educar á Ivan, quien por su parte había tenido un capricho raro, pues así que hubo terminado sus estudios, se le ocurrió hacerse ómnico.

Por espacio de dos ó tres años estuvo actuando en los teatros de Moscov, San Petersburgo y Odessa.

Cuando la princesa quedó viuda del general y se fué á vivir á sus territorios del Asia Menor, se llevó consigo á Ivan.

Más tarde, cuando se apoderó de ella el emir Kuban, pidió al feroz circasiano que llamase al cómic.

Este hablaba todas las lenguas con esa

—190—

—Yo creo que no está en Pleuesnel, pues fui allí á vender cangrejos y no me compraron. Todas las ventanas del castillo estaban cerradas...  
Catalina no quiso oír más y montando á caballo emprendió la carrera á través de la llanura.  
Los ojos producían un verdadero volcán en su corazón.  
Ya no le cabía la menor duda: Olimpia y Tuhatrac se habían marchado juntos.  
La princesa agobiada, extenuada, pero ebria de furor y ansiosa de venganza, apenas hubo regresado á la Lorgerie, llamó á Ivan.  
—¿Quién era ésto?  
Un cosaco á quien Catalina había educado, un joven natural del Asia Menor que se hubiera dejado matar sin desafiarse, á una sola señal de la princesa.  
Ivan era valiente, sagaz como un kalmuco y un hombre, en fin, á quien podía confiarse la más secreta y delicada misión.  
Catalina dijo á Ivan:  
—Te necesito.  
El joven se limitó á contestar:  
—Si es preciso morir por vos, estoy dispuesto á ello.  
Ivan nació siervo y lo era todavía.  
Pero la nobleza rusa no deja á todos

—187—

—¿A Olimpia?  
—Sí, á Olimpia, á quien seguíis amando.  
—¿Qué sabéis vos?  
—Lo adivino.  
—¿En qué?  
—En los latidos de mi corazón.  
El príncipe se encogió de hombros, contestando:  
—Vuestro no os informa bien; es un mal termómetro.  
Estas palabras, lejos de calmar á Catalina, le produjeron una crisis nerviosa que le hizo derramar lágrimas en abundancia.  
Tuhatrac no pestañeó siquiera, limitándose á decir friamente:  
—Querida amiga, á Olimpia le llegará su turno... ¿Cuándo? Eso es lo que no puedo decir.  
—¿Y si yo quisiera saberlo?—preguntó la princesa dejándose nuevamente dominar de sus arrebatos.  
—No sabráis lo que yo mismo no sé,—contestó el príncipe que continuaba fumando tranquilamente su cigarillo.  
Catalina se puso otra vez á llorar.  
Tuhatrac se dirigió á sus habitaciones, donde después de mudarse las ropas, descansó un rato.  
La princesa no volvió á verle hasta la